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【香港商報訊】記者蘇尚報道：房委會資助房屋
小組委員會昨召開會議，消息指，房委會將於今年
推售新一期居屋共5個項目，涉及7132伙，包括觀
塘安柏苑、東涌裕興苑、啟德啟盈苑、屯門兆湖苑
和油塘高曦苑，初步建議以市價七折出售，售價介
乎143萬至467萬元。綠表和白表比例為4比6。今
期居屋料第四季攪珠，明年第二季開始揀樓。

消息指，房委會將於今年第四季推售新一期居屋
共5個項目，包括觀塘安柏苑420伙、東涌裕興苑
1344伙、啟德啟盈苑1736伙、屯門兆湖苑2768伙
及油塘高曦苑864伙。

最快落成觀塘安柏苑
據了解，單位實用面積介乎278至510平方呎，最

大單位為東涌裕興苑510平方呎單位，平均呎價介
乎5980元至9230元不等。5個項目預計今年第三季
至2027第三季完工，最快落成的是觀塘安柏苑。

據悉今期居屋白表家庭入息和資產限額會因應負
擔能力調整下調，建議入息上限由6.2萬減至6萬
元，資產限額由147萬減至123萬元。至於單身白
表申請者入息及資產限額則分別減至3萬元及61.5
萬元。

【香港商報訊】記者宋小茜報道：不少富豪為財
富傳承作出努力，希望令自己建立的企業得以永
續，但恒隆地產(101)榮譽董事長陳啟宗日前出席
一個論壇時表示，家族企業永續是不可能，家風傳
承應要永續，又認為將身家傳承給子女，只會令他
們互相爭鬥，最好的方法是捐給社會做慈善。

陳啟宗在一個教育論壇上，談及有關企業發展話
題時，他表示，企業永續是一個 「好聽的名詞」，
但永續卻是不可能的。他認為，有錢的家族能傳承
至第二代已是不錯；傳承至第三代是幸福；傳至第
四代是難得。他說，財富傳承將錢交給子女只會釀
起互相爭鬥的局面，稱 「有錢最好就捐出去」。

陳啟宗指出世界上的企業雖然能夠持續經營，特
別是大型家族企業，他又指出企業無法永續最大原
因，在於家族內人才儲備有限。

他分享自己家族企業能持續經營的原因。除運氣
因素外更在於每個家族成員均擁有卓越才能，及保
持理性思考。所以企業能持續經營，關鍵在家族成
員的卓越才能及理性思考。

對於 「好的傳承」，陳啟宗認為 「家風傳承」其
實更具持久性，因此父母應該為子女做好的榜樣。
他提及自己與已故父親過往的相處細節，他憶述自
己父親為人節儉，處事態度更令他留下深刻印象；
他又指在其父生前最後一次外出時，還曾問他為何
沒有向門口看更打招呼。

陳啟宗：家族企業難永續
有錢最好捐出去

新一期居屋市價七折推售
涉啟德等項目合計7100伙

【香港商報訊】有 「清盤王」之稱的德勤中國副主
席黎嘉恩對本地媒體表示，環球經濟不景氣，預期未
來一段時間清盤數字仍將高企。至於美聯儲減息，他
認為，目前情况已反映減息預期，債權人是否願意給
予寬限期等到債務人業務恢復，則視乎債務人資產。
若債務人只有股票、物業作為貸款抵押，沒有其他收
入維持現金流，債權人便不會等到減息。

若債務人有其他實際營運業務，業務現時受利息
成本影響較重，則債權人會願意寬限，所有債權人
會相當緊密地監察情况。整體上，黎嘉恩認為，減
息對紓緩清盤有一定幫助，有更多 「白武士」願意
進場。但減息亦會收窄銀行息差減少收入，增加銀
行對欠債企業收回貸款的動機。

重組個案行業已超2008年

最近兩三年，零售企業重組個案和行業超越2008
年金融海嘯時，黎嘉恩表示，重組個案是他入行以
來最高。

他指出，今年銀行一次性接管債務人的多個抵押
物業的事件有所增加，或債務人先後被多家銀行接
管物業的事亦變多。雖然物業市場價格下跌，卻不
難找到新買家承接。正因為後市不明朗，債權人更
願意盡快接管物業並賤賣以取得現金流，而買家主
要為家族辦公室、基金，亦有內地投資者，只要價
格夠低，日後在市場重售或經發展後有利潤空間，
他們便有興趣接手，他表示，目前德勤 「手持數百
億元物業待售」。

德勤手持數百億物業待售
黎嘉恩：清盤數字料高企

發展局官方Facebook專頁指，昨日聯同香港金融管
理局、香港銀行公會、香港中資銀行業協會及建造業
議會與超過20位來自建造業與銀行界的代表會面，就
近期有關建築行業面對的融資問題交流意見。

建築業融資難為會議主題
建造業代表在會中分享承建商和分判商在承造工

程時面對的資金需求，以及現時在現金流上遇到的
挑戰，希望銀行對相關企業提供更富彈性的協助。
銀行界代表均表示，會繼續支持香港基建發展及向
建造業提供所需融資或借貸服務。金管局亦介紹日
前與香港銀行公會共同成立的 「中小企貸款專責小
組」，針對處理個別企業可能遇到融資困難的個
案，並加強與相關業界的溝通和合作。

發展局重申，政府在投資基建方面決心不變，未
來工程量亦會較過去增加，基本工程開支每年達900
億元，較過去5年平均增加17%。為協助建造業改善

現金流，現時已落實的工務工程，發展局會在合適
情況下向承建商加密支付有關工程費用。

賣地表地皮具調節作用
港府本財年賣地表有8幅住宅地，甯漢豪表示，賣

地表的地皮具調節作用，當私人土地來源足夠，當
局就不用全部推出；當局亦會考慮和評估市況，預
估發展商對地方的出價意欲。她強調，當局不能只
顧收到多少地價，要小心萬一流標或入標價與市場
評估差距較大對當區樓價會否有過大衝擊。她又指
出，過去3個財年賣地表土地並未有全數推售。

被問到本財年度能否達成1.32 萬個私人住宅供應

目標，甯漢豪稱，本港目前處於經濟 「轉角位」，
首兩季活躍程度不高是可理解，不少人期望美聯儲
減息，投資者會看定才出手，本財年末期才會更清
楚。她表示，過去幾個財年供應目標超額完成，即
使本財年不達標也不用太擔心。

另外， 「建造業安全周2024」昨日起至本月30日
舉行。甯漢豪在開幕典禮致辭時表示，為推動業界
全面應用 「安全智慧工地」系統，港府除在工務工
程項目以身作則，今年接連推出加強措施推動私人
發展項目應用系統，本周將推出進一步措施，把
「建造業創新及科技基金」的合資格申請者，擴展

至本地流動機械/塔式起重機的租賃公司。

甯漢豪昨出席 「建造業安全周2024」 開幕典禮上致辭。

發展局牽頭建溝通平台

建築業向銀行直陳困難
【香港商報訊】就建築師事務所商會

早前去信發展局局長甯漢豪，建議港府
為本地建築師提供更多外判顧問合約、
重啟暫緩項目，以及加快外判工序，甯
漢豪昨在香港電台節目上稱，當局會向
銀行界表達立場，讓銀行界知道建築業
有好前景。據了解，發展局早前已牽頭
建立溝通平台，昨日更安排建築界、銀
行界及金管局代表共同舉行會議，讓建
築界向銀行直接表達困難。

莊碩致辭。 梁麗嫻致辭。 劉智鵬致辭。

全體大合照。全體大合照。全體大合照。

陳勇致辭。 梁小燕致謝辭。

8月22日，雲浮市歷屆各級政協香港委員會聯誼會假美麗華酒店舉辦第三屆

會董就職典禮。雲浮市政協主席梁麗嫻，中央政府駐香港聯絡辦公室社會工作

部部長周蔚，雲浮市委常委梁仁球，全國人大代表、香港立法會議員陳勇，全

國政協委員、香港立法會議員劉智鵬，雲浮市政協副主席羅梓健，原廣東省政

協常委、港區召集人及該會榮譽顧問王賜豪，港區黑龍江省政協常委及該會名

譽會長韓世灝等受邀出席並主禮。莊碩榮膺會長，聯同逾300名香港和雲浮的

社會賢達聚首一堂，共同見證慶典。

雲浮市政協秘書長賴家豪、雲浮市政協港澳台僑外事委主任李日平、雲城區

政協主席李潤、雲安區政協主席房堅祥、羅定市政協主席張娟、新興縣政協主

席伍樹全、鬱南縣政協主席李永盈等出席。

周蔚部長（右）頒發聘任狀
給王賜豪醫生，聘任其為本會
榮譽顧問。

中共雲浮市委常委梁仁球（左一）
敬送贈玉石雕刻擺件。

梁麗嫻在致辭中表示，自成立以來，聯

誼會秉承愛國愛港愛鄉的優良傳統，不斷

加強與各界人士的聯繫，充分發揮港澳委員「雙重積極作用」，形成

參政議政強大合力，為促進祖國改革開放事業，促進雲浮市高質量發

展，維護香港長期繁榮穩定，推進「一國兩制」行穩致遠作出重要貢

獻。她表示希望聯誼會能夠切實提高政治站位，深入學習貫徹習近平

總書記重要講話精神，堅定愛國愛港愛澳立場，主動融入國家發展大

局，同時，持續加強自身建設，努力打造成為有影響力、有凝聚力的

愛國愛港愛鄉社團組織。

梁麗嫻：搭建堅實平台

展望聯誼會未來莊碩致辭表示，自2016年成立以來，聯誼會得到了眾多歷屆雲浮政

協香港委員的支持和參與，大家都積極參與聯誼會各項活動，為促進

雲浮和香港兩地的交流出謀獻策，為兩地的發展作出了重要貢獻。他

此次獲全體會員推選連任聯誼會第三屆會長一職，深感責任重大。疫

情過去，社會、經濟等活動已回復正常，在接下來的會長任期內，他

將帶領聯誼會重新展開會務工作，籌辦各項交流活動：一是舉辦一連

串的參觀、考察、研討、學習等交流和聯誼活動，加強歷屆及現屆市

政協香港委員之間的聯誼交流，並促進與雲浮市政協之聯繫。二是積

極推動香港與雲浮之間的經貿往來、推動社會文化及公益慈善等各項

事業的交流及發展，促進香港人士積極參與扶貧工作。三是成立青少

年服務小組，安排香港青少年與內地青少年交流互訪，參與本會社會

服務，培養青少年愛國愛港和服務社會的意識。他還表示，今年聯誼

會做出了一項重大改變，在5月17日舉行的特別會員大會當中，通過批

准了更改聯誼會的名稱為：「雲浮市歷屆各級政協香港委員聯誼

會」。除了市級以外，各級的現屆及歷屆委員都可以加入聯誼會，此

舉能夠壯大本會規模、增加本會影響力，也加強了歷屆與現屆香港委

員之間的聯繫和團結。

莊碩：責任重大 積極開展會務工作

陳勇在致辭中對雲浮市歷屆各級政協香港委員會聯誼會就職表示祝

賀，讚揚聯誼會多年來全力支持特區政府依法施政，維護香港的長期

繁榮穩定。希望聯誼會同仁秉持愛國愛港愛鄉的優良傳統，積極融入

國家發展大局，助力香港邁向由治及興新階段。

陳勇：秉持愛國愛港愛鄉優良傳統

融入國家發展大局 

梁小燕：促進兩地深度合作

籌委會主席梁小燕秘書長對出席第三屆就職典禮暨會員大會的各位

領導、嘉賓及會員朋友表示熱烈歡迎和衷心感謝。她回顧了

聯誼會自2016年創會以來的發展歷程，強調在雲浮市政協的

支持及多位領導的指導下，聯誼會廣泛團結愛國愛港的雲浮

市政協香港委員及愛港鄉友，積極開展聯誼交流活動，促進

了兩地青年、文化與經濟的深度合作，取得了顯著成績。

在致辭中，梁小燕還表達了對未來的展望。她希望聯誼會

繼續在各位領導的指導下，與全體會員凝心聚力，共謀發

展，全力支持香港政府依法施政，維護香港的長期繁榮穩

定。希望這份愛國愛港愛鄉的情懷能夠代代相傳，為聯誼會

開啟新篇章。

劉智鵬：繼續發揮橋樑和紐帶的作用

劉智鵬在致辭中強調了參與此次盛會的重大意義，即共同慶祝中華

人民共和國成立75周年和香港特別行政區成立27周年，並見證了雲浮

市歷屆各級政協香港委員聯誼會第三屆就職典禮及會員大會的舉行。

對於雲浮市歷屆各級政協香港委員聯誼會第三屆就職典禮的舉行，劉

智鵬表示這標誌聯誼會將在新一屆領導的帶領下，繼續發揮橋樑和紐

帶的作用，為雲浮市與香港之間的交流合作貢獻智慧和力量。他還強

調，聯誼會將秉持愛國愛港的精神，積極投身社會公益，為祖國的繁

榮和香港的穩定貢獻力量。

雲 浮 市 政 協 主 席 梁 麗 嫻
（右一）敬送石畫：雲浮羅
定長崗坡渡槽。

雲安區政協主席房堅祥
（中）代表贈送。

羅 定 市 政 協 主 席 張 娟
（中）代表贈送。

新興縣政協主席伍樹全
（中）代表贈送。

鬱南縣政協主席李永盈
（右二）代表贈送。

雲 城 區 政 協 主 席 李 潤
（中）代表贈送。

雲城區、雲安區、羅定市、新興縣和鬱南縣政協送上誠摯的賀禮。各方凝心聚力，攜手並進，共譜新篇章。


